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本 报 讯（记 者 王 金 伟）11 月 10
日，农业农村部发展规划司巡视员周
应华一行莅许，调研我市农业农村发
展、农村人居环境改善和乡村振兴战
略实施等工作情况。副市长楚雷陪
同。

调研组一行先后实地调研了世纪
香食用菌公司、许昌市高效节水灌溉
试验站、鄢陵名优花木示范园、建安区
东部养生带以及市区河湖水系等处，
对我市工作给予了充分肯定。

在随后召开的座谈会上，楚雷简
要汇报了许昌市情及农业发展整体情
况，与会人员进行了座谈交流。楚雷
表示，调研组一行莅许调研，对我们来
说是一次难得的学习机会，希望调研

组多为许昌农业农村现代化建设和乡
村 振 兴 战 略 实 施 把 脉 问 诊 、建 言 献
策。我市将认真总结经验，拓展思路，
创新做法，全力开创许昌“三农”工作
新局面，为实现乡村振兴、率先全面建
成小康社会不懈奋斗。

周应华表示，此次调研主要目的
是深入基层了解农业农村现代化、县
域乡村经济、农业高质量发展、乡村振
兴战略实施等方面实际情况。他说，
经过实地调研，发现许昌市农业现代
化建设、乡村振兴战略实施等工作取
得了很好的成绩，座谈会上大家也提
出了很好的意见和建议。下一步，调
研组将认真进行总结，形成调研报告，
共同为乡村振兴战略实施贡献力量。

农 业 农 村 部 调 研 组 莅 许 调 研

新华社长春 11 月 11 日电（记者
姚湜）冬日的阳光照射在德惠市烈
士纪念馆，透过宽大的玻璃窗，可
以 看 到 一 尊 半 身 铜 像 肃 然 矗 立
着。他就是冰天雪地里艰苦抗敌
五年、在黑龙江五常县壮烈牺牲的
抗联烈士王光宇。

王光宇，原名王明堂，又名王
兴。1911 年出生在吉林省德惠市
岔路口乡腰窝堡屯。早年就读于
县立中学，后转入哈尔滨省立第一
中 学 ，积 极 参 加 进 步 学 生 运 动 。
1931 年“九一八”事变后，加入当地
反日义勇军，参加抗日武装斗争。
1933 年春加入中国共产主义青年

团，同年冬加入中国共产党。
1935年 2月后，王光宇任东北反日联

合军第五军第一师一团政治委员、第二师
政治部主任。1936年 2月，部队改编为东
北抗日联军第五军，任第二师师长，率部
转战于牡丹江东侧，在依兰、勃利、林口地
区，进行抗日游击战争。1937年 3月中共
吉东省委成立，被选为委员、常务委员，负
责宣传工作，并任中共第五军党委委员。
随后参与组织攻打依兰县城，任第二纵队
总指挥，击溃敌增援部队。同年 9月调任
东北抗日联军第四军副军长。

1938 年，日军调集 6 万余正规部队，
对三江地区实行分割包围，重点“讨伐”，
企图将抗联部队“聚而歼之”。东北抗联

进入极端艰苦和困难的阶段。为了粉碎
日军的包围，5月，王光宇和军长李延平率
领抗日联军四军主力从宝清出发西征，经
过一个多月艰苦行军，到达牡丹江。部队
稍加休整后，又继续前进，穿越了荒无人
烟的高山、森林，蹚过了泥泞的沼泽，于 7
月 10 日到达楼山镇附近，并迅速开展攻
击。在战斗中，击毙、击伤敌人 40 多名，
俘敌中队长以下的军官 7人，并缴获很多
枪支弹药和粮食。

王光宇非常关心战士，为了解决富锦
山里密营中伤病员的吃粮问题，他亲自率
领战士冒着零下 40 多摄氏度的严寒，顶
着大风雪，到百里以外的地方去背粮。王
光宇总是以革命乐观主义精神激励干部

和战士前进。每当到宿营地时，他就
给同志们讲革命故事和列宁、斯大林
领导苏联人民闹革命的事迹，使同志
们坚定抗战必胜的信心和革命到底
的决心。

1938 年 12 月，在王光宇的率领
下，抗联第四军终于到达五常县。
不久，在五常县九十五顶山与敌人
激战中，王光宇不幸中弹，壮烈牺
牲，年仅 27岁。

“抗联烈士王光宇献身革命时非
常年轻，没有留下后人。”德惠市民政
局副局长曹希廷说，在抗日战争中，
东北抗日联军与穷凶极恶的日本侵
略者展开艰苦卓绝的斗争，在生与
死、血与火的磨砺中熔铸成伟大的东
北抗联精神。现在经常有社会各界
人士到德惠市烈士陵园来参观、祭
扫，抗联精神指引我们在今天更要实
打实地触碰矛盾、解决问题。

投笔从戎 智勇为国——王光宇

“合作社把 30 亩果树无偿交给咱
管，树下套种的作物收获后也归俺，脱
贫是迟早的事！”10 月 29 日，说起“脱
贫”，禹州市苌庄镇杨圪塔村贫困户杨
海钦笑得合不拢嘴。

杨圪塔村是省定贫困村，也是禹
州市脱贫任务最重的村，全村 2283 口
人中，建档立卡贫困户 252 户 985 人。
这么多贫困户要脱贫，咋办？还得向
土地要效益。

“2012 年 ，村里成立了豫征种植
专业合作社，通过自筹、引资和村民入
股等方式筹资 3000 万元，将荒山金山
岭打造成了集旅游观光、休闲养生于
一体的现代农业示范基地。”杨圪塔村
村委会主任、豫征种植专业合作社理
事长杨晓征说。

行走在如今的金山岭，水、电、路等
基础设施完善；赛马场上，一匹匹骏马

载着游客飞奔；苌膳斋里，已备下色香
味俱全的农家菜……经过几年的发展，
豫征种植专业合作社已初具规模，生
态、经济、社会效益逐步显现，成功入选
国家旅游扶贫示范项目。

合作社的成功，离不开经营方式
的创新。“成立之初，我们采取了租金、
薪金、股金‘三金’模式，来推动合作社
不断发展壮大。”杨晓征说，其中，租金
是通过土地流转，群众每亩地每年能
拿到 400 元；薪金是贫困户以劳动力
入股，按照岗位性质发放工资；股金是
贫困户以门面房租金形式入股，参与
承租利润分红。

对以劳动力入股的贫困群众，合作
社根据实际情况，安排他们到不同岗位
就业：有技术的，管理果园，到饲养场饲
养动物；会做饭的，到苌膳斋帮厨、传
菜；年老体弱的，负责保洁……这样一

来，贫困户除了能领到土地流转的租
金，每月还能领到1000多元薪金。

“2 亩 多 地 租 一 年 1000 元 ，工 资
一 年 24000 元 ，3 间 门 面 房 分 红 3 万
元，一年算下来能收入 5 万多元。”尝
到甜头的贫困户杨大戌给记者算了
一笔账。在杨圪塔村，像杨大戌一样
走上脱贫致富路的贫困户还有很多，
仅豫征种植专业合作社就吸纳贫困
户 78 户 151 人稳定就业，实现了稳定
脱贫。

除了豫征种植专业合作社，杨周
种植专业合作社也迅速壮大起来。来
到杨周种植专业合作社，30 多亩红乳

葡萄已经成熟，前来采摘的游客、订购
的商贩络绎不绝，年收入超 30 万元。

“管理葡萄园很费工，我们优先吸纳贫
困户到果园里就业，现在有 8 个贫困
户常年在这里打工。”杨周种植专业合
作社理事长杨松周说。

目前，杨圪塔村已有214户923人稳
定脱贫。“在豫征种植专业合作社、杨周
种植专业合作社的示范带动下，我们村还
成立了宏敏农机专业合作社等多家合作
社，吸引了一大批贫困户加入其中。”杨圪
塔村党支部书记杨新华说，合作社充分发
挥在产业扶贫中的带动作用，已成为该村
群众脱贫致富的“火车头”。

杨圪塔村：合作社成脱贫“火车头”
本报记者 胡晨 通讯员 李晓星

本报讯（记者 李建山）成功打掉
涉黑恶犯罪团伙 21 个（其中涉黑团伙
1 个），刑事拘留犯罪嫌疑人 131 人；依
法一审判决涉黑恶犯罪案件 32 件 91
人……11 月 9 日，在建安区委外宣办
举行的新闻发布会上，该区区委政法
委负责同志向媒体通报了当地开展
扫黑除恶专项斗争的相关情况。

今年上半年，建安区公众安全感在
全省 157 个县（市、区）中排名第 16 位，
政法机关满意度在全省排名第 12 位。
上述成绩的取得与该区以雷霆之势开
展扫黑除恶专项斗争密不可分。扫黑
除恶专项斗争开展以来，建安区委、区
政府认真贯彻落实习近平总书记有关
重要指示精神和中央决策部署，坚持把
扫黑除恶专项斗争作为严肃的政治任
务抓牢抓实。该区成立了由区委书记

任组长、区长任第一副组长、32个单位
为成员的扫黑除恶专项斗争领导小组，
建立健全联席会商机制，定期召开区委
常委会、领导小组会，研究解决问题，确
保专项斗争不断引向深入。

为强化工作保障，建安区建立了
领导分包联系重点村机制，对 10 个治
安问题突出、基层党组织软弱涣散的
村（社区），分别由区委书记、区长等
10 位处级领导分包联系，带动基层党
员干部旗帜鲜明地同涉黑涉恶等不
法行为做坚决斗争。为进一步畅通
信息移交渠道，该区建立健全了线索

移 交 核 查 机 制 ，进 一 步 规 范 工 作 流
程。公安机关与纪检监察、组织部门
配合，建立了黑恶势力犯罪线索与涉
黑涉恶腐败线索双向移送制度和查
办结果反馈机制，共同推动扫黑除恶
与反腐败同部署、同落实。

在依法查办涉黑涉恶案件的同
时，建安区严格执行“两个一律”，彻
查幕后“保护伞”问题。截至目前，当
地纪检监察部门共接收涉黑恶“保护
伞”问题线索 93 件 129 人，已办结 33
件 36 人（其中开除党籍 16 人，留党察
看 6人，开除公职 2人）。

建安区：以雷霆之势严惩涉黑恶犯罪

“俺家的房子盖好后一直没有垫
地坪，也没有安装门窗，住着很不方
便。现在，鄢陵县交通运输执法局驻
村扶贫工作队的同志来为俺家垫了地
坪，帮俺粉刷墙了，还帮俺垒灶台、
安装线路，安排了门窗，真是太感谢
了！”11 月 1 日，在鄢陵县柏梁镇圪
垱头社区，看着在自己家里忙碌的帮
扶人员，该社区五组贫困户林随山感
激不已。

现年 46 岁的林随山家中有 5 口
人，妻子二级智力残疾，不能正常劳
动，两个孩子正在上学，还有一个年
迈多病的父亲和他一起生活。全家 5
口人只靠林随山一人挣钱维持生活，
生活十分艰难，是该镇数得着的贫困
户。两年前，林随山家的住房破旧不
堪，眼看无法住人，令人欣慰的是，
林随山家的亲戚们主动捐款为他盖了
两间平房，总算让他一家 5 口有了安
身之所。

房子盖好后，因缺钱和劳动力，
屋内的墙壁没有粉刷，地面也没有垫
平，房子也没有安装门窗，给他们的
生活造成了不便。

鄢陵县交通运输执法局驻村扶贫
工作队了解到林随山家的情况后，立
即向单位领导汇报情况，鄢陵县交通
运输执法局领导高度重视，多方筹措
扶贫资金，为林随山家里垫了地坪，
又联系商家到林随山家量尺寸，制作
了门窗。

材料置办齐全后，鄢陵县交通运
输执法局驻村扶贫工作队和柏梁镇干
部及圪垱头社区干部联合行动，于
11 月 1 日来到林随山家，他们分工负
责，刷墙、安装门窗、垒灶台、排线
路，忙得不亦乐乎。

看着整洁明亮的房子，大家非常
高兴，林随山更是高兴得合不拢嘴，
激动地说：“多谢工作队，多谢各位
领导，你们为俺一家人解决了生活大
难题，真是太感谢了！”

驻村工作队真情帮扶暖人心
本报记者 刘晓敏 通讯员 晋亚金

本 报 讯（记 者 朱
庆安 通讯员 邵挺）殡
葬 工 作 涉 及 千 家 万
户 ，关 乎 百 姓 切 身 利
益 。 近 年 来 ，我 市 大
力 推 进 殡 葬 改 革 ，创
新 殡 葬 管 理 模 式 ，全
面 提 升 殡 葬 服 务 能
力 ，取 得 了 明 显 成
效 。 仅 今 年 前 三 季
度，全市累计支出 181
万 元 ，惠 及 群 众 1500
余人次。

全面落实惠民政
策 。 根 据 我 市《关 于
免收全市城乡居民基
本 殡 葬 服 务 费 的 通
知》，自从 2017 年 5 月
1 日起实行殡葬基本
服 务 项 目 免 费 政 策 。
基本殡葬服务费用减
免 所 需 经 费 ，市 区 由
市 、区 财 政 按 比 例 承
担，各县（市）由同级
财 政 承 担 ，每 季 度 结
算 一 次 。 目 前 ，普 通
专用殡仪车辆运送遗
体、平板式火化机火化费、三日内
遗体冷藏柜存放费等免除城乡居
民基本殡葬服务费由原来的 6 项
860元，提高到 8项 1190 元。

积极推行生态安葬。随着人们
观念的转变、文明意识的提高，市玉
皇岭墓园专门开辟了占地 500 平方
米的“节地生态苑”，以草坪葬、花坛
葬、立体葬为主，达到了节地、环保
的目的。同时，自 2015 年起，在每
年“清明节”、农历十月初一期间，他
们采用可降解骨灰盒深埋的方式，
开展全免费生态安葬服务，这样不
仅仪式庄重、温馨，而且不花费群众
一分钱。目前，已有 158 名逝者安
息于玉皇岭的鲜花绿草中。

提高殡葬服务水平。我市以推
行民政服务标准化为契机，以殡仪
服务行业为重点，严格按照物价标
准，明码标价，真正把殡葬服务选择
权和消费权交给群众。同时，他们
进一步健全完善了殡仪服务各岗位
工作职责、办事流程、文明用语、服
务规范，以良好的形象、标准的动
作、文明的用语、温馨的服务为办事
群众提供优质、快捷、便民的服务，
提升了城市的文明形象。
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本报讯（记者 武芳 通讯员 李海
涛）许昌市第二次全国污染源普查入
户调查工作开展以来，市畜牧局按照
省、市普查办的统一部署，积极推进畜
牧业污染源入户普查工作，取得较好
的成效。

积极进行人员培训。市畜牧局于
9 月 21 日召开了许昌市第二次全国污
染源普查畜牧业污染源普查入户调查
普查表填报培训会，160 人参加了培
训。会后，各县（市、区）畜牧普查办又
开展了两次人员技术培训，为完成入
户调查工作打下了良好基础。

认真开展人员增补和区域分包。
按照入户普查工作的实际要求，各县

（市、区）畜牧局根据实际普查人员配
置情况及时调整和增加了普查人员，

并合理分配普查指导员和普查员分包
乡镇，确保普查工作质量。全市共聘
任 畜 牧 业 普 查 指 导 员 28 人 、普 查 员
148人，完全能满足普查工作需要。

积极开展普查入户指导。为保证
普查工作质量，市畜牧局普查办成立
了两个技术指导组，于 10 月 16 日-31
日下乡入场开展入户技术指导。

集中进行数据会审。根据前期入
户指导的实际情况，为提高普查数据
质量，市畜牧局普查办于 11 月 1 日-2
日开展了普查表集中会审，省畜牧局
专家对于普查表中出现的共性和特殊
问题给予了详细的指导，纠正了不合
理 的 数 据 ，保 证 了 普 查 表 的 数 据 质
量。截至目前，全市 1296 家规模饲养
场入户普查任务已完成 90%。

我市积极开展畜牧业污染源入户普查工作
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本报讯（记者 胡晨）11 月 9 日，我
市召开推进政府职能转变和“放管服”
改革推进会。副市长刘胜利出席。

就做好下步工作，刘胜利强调，
一要紧盯关键，切实抓好“一网通办”
改革。持续深化“三级十同”改革，培
养 一 批 业 务 骨 干 ，及 时 调 整 目 录 清
单 ，推 动 高 频 事 项 实 现“ 最 多 跑 一
次 ”；大 力 推 进“ 一 网 通 办 ”，以 加 快

“ 网 上 办 ”“ 马 上 办 ”“ 一 次 办 ”“ 就 近
办”提升“网上可办”实现率；强力推
进“一窗受理”，确保改革工作尽快完
成。二要严格标准，切实推进实体政
务大厅建设管理规范化。完善提升
硬件设施，按照上级要求持续开展自
查整改；大力推进“三集中、三到位”，

确保在国务院、省政府督察验收中取
得好成绩；开展作风大提升行动，以
党的建设高质量推动审批服务高质
量。三要对标先进，持续打造审批服
务便民化新亮点。打好政务数据共
享交换基础，积极开展住房公积金数
据共享交换试点，打造更多审批服务
亮点，确保全市“放管服”改革取得新
成效。

会前，与会人员还在许昌市民之
家观摩了全市“一网通办”改革进展情
况。从观摩情况看，近期我市“一网通
办”前提下“最多跑一次”改革成效显
著，各项指标稳居河南省政务服务成
绩单前列，被确定为全省“放管服”改
革试点。

确保全市“放管服”改革取得新成效

11月 9日，许昌市体育馆，参赛选手正在进行国际规定三套枪套路动作热身。据了解，为期 6天的 2018年“体彩杯”
河南省武术套路锦标赛在我市举行，来自全省 17个代表队的 229名运动员参赛。 本报记者 乔利峰 摄


